Reussbote



Reussbote 5507 Mellingen 056 491 13 28 https://www.reussbote.ch/ Medienart: Internet Medientyp: Tages- und Wochenpresse

Ansicht Auftrag: 3013554 Themen-Nr.: 272.0 Referenz: 89811326 Ausschnitt Seite: 1/1

Schweizer Arbeitsmarkt ist ausgetrocknet

Fr. 27. Okt. 2023

Diese Grossauflage widmet sich dem Thema Fachkräftemangel. Wie gehen Gewerbevereine und Firmen damit um

Wie die meisten modernen Volkswirtschaften ist auch die Schweiz mit einem historischen Arbeitskräftemangel konfrontiert. Die Alterung der Bevölkerung und die sich wandelnden Lebensweisen werden den Arbeitsmarkt grundlegend verändern. Erschwerend hinzu kommt, dass die Babyboomer in den nächsten Jahren in Pension gehen werden. Das hat die Baubranche grösstenteils hinter sich, wie Stefan Wittmer von der Niederwiler Baufirma Huwiler und Portmann ausführt. Im Jahre 2040, so eine Studie, ist in der Baubranche dennoch jede sechste Stelle unbesetzt. Das fordert Gewerbevereine und Firmen stark. Wie sie dem Fachkräftemangel entgegenwirken möchten und wie sie mehr Berufsnachwuchs rekrutieren sagen die Präsidenten der regionalen Gewerbevereine Fislisbach, Mellingen und Umgebung, Reusstal und Rohrdorferberg. Thomas Wüest von der Fislisbacher «Chämi Metzg» hält den Fachkräftemangel in seiner Branche häufig für selbstgemacht. «Wir müssen die Begeisterung für unseren Beruf selber vorleben.» Der in Mägenwil aufgewachsene Beat Bechtold ist Direktor der Aarg. Industrie- und Handelskammer. Er sagt: «Wir müssen mehr und länger arbeiten». Er spricht aber auch über Zuwanderung, die Erhöhung des Rentenalters und über «Bogenkarrieren».



Bei fast jedem Wetter auf der Baustelle: Im Bauhauptgewerbe ist bis 2040 jede sechste Stelle nicht besetzt. Foto: Archiv/Viktor Zimmermann